



Le 7 novembre 2011

A la Direction des écoles catholiques

Madame la Directrice,
Monsieur le Directeur,

OBJET : 2ème affiche de pastorale 2011-2012

Le matin, prendre les présences permet de pointer les absences. Ce peut être aussi la première occasion de se rendre présent à soi-même et du même coup, aux autres. Une évidence ? Pas vraiment. Pour le psychanalyste Jean-Pierre LEBRUN, le phénomène d'absence à soi-même que notre société semble produire de manière privilégiée se retrouve dans les écoles, un lieu où de prime abord on ne s'y attend pas. Il s'agit d'une manière de vivre hors de soi en quelque sorte, un symptôme qui affecte certains élèves comme certains enseignants.

Pourtant, les témoignages de relations fortes vécues à l'école sont aussi très nombreux. Des enseignants restent gravés dans nos mémoires, des amitiés s'y nouent, des amours y naissent, des paroles, des gestes et des visages nous marquent pour la vie.

*« Lorsqu'autrui me regarde, son visage est l'épiphanie d'un insaisissable, comme elle est aussi celle d'une absolue fragilité, comme elle est encore celle d'une ouverture vers l'Infini. »
Luc Crommelinck relisant Emmanuel Lévinas¹*

Dans le visage de celui qui se fait proche de moi, de celui qui me touche, se trouve la trace d'un Autre. Dieu se dévoile dans ce vis-à-vis qui me rend présent à moi-même, au plus profond de mon être, écrin d'un trésor qui ne demande qu'à s'ouvrir.

« Car où est ton trésor, là aussi sera ton cœur. » Mt 6,21.

Les pistes d'animation ci jointes, accessibles également sur le site de la pastorale scolaire, aideront à donner vie à cette affiche.

Je vous prie d'agréer, Madame la Directrice, Monsieur le Directeur, l'expression de mes salutations respectueuses.

Pour la CIPS
Myriam Gesché

¹ CROMMELINCK, L. ; **Traces de visages**, Editions feuilles familiales, Malonne, 2005.